

か ど ひいらぎ 香 童 の 椽

平成28年11月 1日
壬生町立稲葉小学校
No. 7 文責：山口 薫

だんだんと寒さが増してきましたが、いかがお過ごしでしょうか。かぜやインフルエンザがはやる時期が近づいてきました。寒さに負けない体力・気力を作るため、今月は持久走強化月間となっています。ご家庭・地域でも励ましの言葉掛けよろしくお願ひします。

10月には「文化の秋」「読書の秋」「収穫の秋」等を実感できる様々な学年行事がありました。子ども達は、活動のめあてを意識して、行事に一生懸命取り組んでいました。ご家庭でもいろいろな楽しいお話を聞いたことだと思います。これからも『授業で鍛え、行事で伸ばす』ことのできるよう指導していきますので、ご協力の程よろしくお願ひします。

壬生町発見！ 3年町巡り

9/30(金)に3年町巡りがありました。町バスを利用して、おもちゃのまちや蘭学通りや消防署を見学してきました。消防車や消防士さんの防火服を見学したり、普段なかなか見ることができないお店の裏側を見せていただいたりして、教室だけではわからない壬生町のことを学習してきました。町巡りで学んできたことを班ごとに模造紙にまとめ、社会科の学習に役立てています。



充実した3日間 臨海自然教室

3(月)～5(水)、5年生は海浜自然の家を利用して、2泊3日の臨海自然教室を実施しました。自然の家では、ニュースポーツや野外炊飯、海浜ウォークラリー、貝の根付け等海浜ならではの活動を行いました。羽生田小と藤井小との



3校交流活動もあり、有意義な時間を過ごすことができました。今年度から社会見学も兼ね、1日目の午前中に日産自動車工場見学、3日目に大洗水族館の班別活動を入れました。3日間の集団生活を通して、互いの良さを認め合う充実した学習となりました。



友情を深めた 町合同校外学習

11(火)、壬生中生と一緒にバスに乗り、町小中合同校外学習に行ってきました。益子町ではお皿の絵付けを体験し、小山総合運動公園では小中学生が入り交じった班別活動を行いました。卒業した先輩とも久しぶりに再会し、交流することができました。



壬生小や睦小の友達とも一緒に遊びました。集団行動を通して人との関わり方を学ぶことができた一日となりました。

登山も頑張った 宿泊学習

13(木)～14(金)、4年生は入学以来初めての泊まりである宿泊学習を実施しました。今年度から「なす高原自然の家」を利用することになり、那須の自然の中で心身を鍛えようと茶臼岳の周回登山などが行われました。山の上は紅葉真っ盛りで絶景でしたが、真冬のような寒さのため計画より早く歩き通しました。誰一人弱音も吐かず、頑張りました。自然の家では、フクロウの絵付けや天体学習、自然体験ゲームを行いました。仲良く協力し合い、友情を深めることができました。



集団行動を学んだ 1, 2年社会見学

20(木)に、1, 2年合同で社会見学を実施しました。当日は素晴らしい晴天のもと、1台のバスで仲良く「宇都宮動物園」に向かいました。動物園では、班別活動が中心で、最初に遊園地での活動、次に動物園の見学や餌やり体験を行いました。



どのグループも笑顔一杯で、2年生の班長中心に計画通りに行動していました。誰一人わがままを言うこともなく、規律ある集団行動が取れて、先生方も感心していました。

さつまいもの収穫 お世話になりました

13(木)、2年生は「いなば花と緑の郷づくり協議会」の皆様にお世話になり、いなば保育園児と一緒にさつまいもの収穫体験をしました。4ヶ月前小雨の中植えた苗もしっかり育ち、たくさんの芋をつけていました。これも、協議会の皆様が水をやったり、草を抜いたり管理してくださったお陰です。ありがとうございました。子ども達が持ち帰って食べた芋の味は格別だったようです。



「読書の秋」を実感した1週間

24(月)～28(金)に校内読書週間がありました。図書ビンゴや、委員会児童による読み聞かせ、ボランティアさんや担任以外による読み聞かせもありました。児童の読み聞かせは体育館のステージで行い、「給食番長」という絵本のそれぞれの役になりきって堂々と発表する姿に、5, 6年生の成長を感じました。また図書ビンゴでは、読んだ本の感想を校長室でお話しする児童もいて、有意義な1週間となりました。



11月の主な行事

- 4(金) 6年社会見学(東京方面)
- 6(日) 上稲葉ふれあいレクリエーション
- 7(月) 教育相談週間(～11)
- 8(火) 6年外国語活動公開授業
1～5年 13:00 下校
- 9(水) 論語検定月間(～12/2)
- 14(月) 壬生中マイチャレンジ(～18)
グリーンタイム(土おこし)
- 15(火) リサイクル 読み聞かせ
6年小中交流事業(壬生中へ)
- 16(水) 5年車椅子バスケット交流事業
全校集会
- 17(木) グリーンタイム(苗植え)
6年学校保健委員会 下校指導
- 18(金) 3, 4年探検ツアー(宇都宮方面)
- 21(月) 3年クラブ見学
- 22(火) 5, 6年探検ツアー(足利方面)
- 25(金) 持久走記録会 ゆうがおみぶ
*応援よろしくをお願いします。
- 30(水) 授業参観(感謝の会 体育館)
学級懇談会 6年思春期講座
PTA役員選考会

12月上旬

- 1(木) 冬期日課(～1/31) 登校指導
*下校時刻が早くなります。
- 4(日) ゆうがおマラソン大会
- 5(月) 人権週間(～9)
- 6(火)～8(木) A日課
- 9(金) 人権なかよし集会
- 10(土) 子ども遊び学び塾(体育館)

「秋の夜長」の活用を!

「秋の日は釣瓶落とし」と言われるように、ここに来て日の暮れる時刻がめっきり早くなってきました。農業や林業といった戸外での仕事を中心だった頃は、日暮れとともに仕事が終了し夜が長く感じられることから「秋の夜長」と呼ばれていました。現在では照明器具が発達し夜も昼と同じような生活ができますが、子ども達にとってはこの時期は家で過ごす時間が多くなります。こんなときこそ、テレビやゲームのスイッチを切って、『家族団らん』や『家族で読書』や『家事をみんなで』等の時間をとってはどうか。子ども達とたくさんお話をしてほしいと思います。